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ЛИДЕРЫ ОАО «ЗиД»
Контроль исполнения, новые 
инструменты, оптимизация 
партий деталей

• 4, 5, 6

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ
Отчет главного энергетика 
С. А. Климанова о готовности завода 
к работе в осенне- зимний период

• 7

СПОРТ
Итоги заводской 
спартакиады 
2023

• 12, 13

Оружейникам –
почёт и слава

По традиции в День оружейника дегтярёвцы возложили 
цветы к памятникам, бюстам и мемориальным доскам, 
расположенным на территории предприятия и города.

• 3

19 сентября мероприятия, 
посвящённые празднику 
работников ОПК, прошли 
в Сквере оружейников. 
Почётными грамотами 
и благодарственными 
письмами администрации 
города и Совета народных 
депутатов были награждены 
лучшие сотрудники завода 
имени В. А. Дегтярёва, ВНИИ 
«Сигнал» и Ковровского 
электромеханического 
завода.

• 4, 8, 9

Руководство и учащиеся школы № 21 имени оружейника В. Г. Фёдорова выразили 
желание не только сфотографироваться с представителями ЗиДа – Р. В. Рябиковым 
и А. В. Махниным, но и побывать на экскурсии на нашем предприятии.
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АКТУАЛЬНО

ОТ ПЕРВЫХ ЛИЦ
Министр оценил возможности 
Учебного центра
15 сентября после торжественного собрания, посвященного Дню оружейника, для 
почетных гостей праздника – министра экономического развития и промышленности 
Владимирской области Сергея Александровича Сидорина и депутатов 
Законодательного Собрания Людмилы Николаевны Никитиной и Эдуарда Рудольфовича 
Зубова – состоялась небольшая экскурсия в Учебном центре предприятия.
Ее провели заместитель генерального директора ОАО «ЗиД» 
по персоналу, режиму, социальной политике и связям с общественностью 
Лев Александрович Смирнов и заместитель начальника УРП, 
начальник Учебного центра Елена Александровна Головина.

Они показали гостям производ-
ственный участок, помещения для обу-
чения токарной, фрезерной, слесар-
ной обработке, современные учебные 
аудитории, оснащенные интерактив-
ными комплексами и компьютерами. 
Особенно поразил министра учебный 
класс по обучению технике безопасно-
сти. «Вы меня удивили», – признался 
Сергей Александрович.

В  одном из  кабинетов прохо-
дили обучение девушки- электро-
монтажницы. Анастасия Акимбаева 
по основному образованию – педагог, 
работала воспитателем в детском саду, 
в  отделе социального обеспечения: 
«Теперь захотелось научиться чему-то 
новому, – сказала девушка. – Техниче-
ского образования у меня нет, обуче-
ние прохожу в учебном центре, получу 
свидетельство о повышении квалифи-
кации и буду работать в производстве 
№ 9». Анастасия учится вторую неделю, 
но уже справилась с заданием повы-
шенной сложности. Сергей Алексан-
дрович пожелал ей успехов в освоении 
новой профессии и дальнейшей работе.

Гостей удивила чистота и  поря-
док в  аудиториях, «как будто сюда 
никто и не приходит», – заметил Эду-
ард Рудольфович. Елена Александровна 
пояснила, что в этом – заслуга техниче-
ского персонала центра, который забо-
титься о том, чтобы всем было комфор-
тно во время учебы.

После экскурсии мы побеседовали 
с гостями о впечатлениях, оставленных 
Учебным центром.

Людмила Николаевна Никитина, 
депутат ЗС, помощник депутата ГД 
РФ И. Н. Игошина:

– Здесь все на  высшем уровне! 
Думаю, тех, кто сюда приходит, в эти 
светлые, просторные, хорошо осна-
щенные кабинеты, должна захва-
тить будущая профессия, здесь они 
фактически приступают к  работе. 
Я увидела, как горят глаза у девочек- 
электромонтажниц, с каким удоволь-
ствием они учатся. Уверена, когда люди 
только знакомятся с Учебным центром, 
начинают изучать будущую специаль-
ность, они уже получают уверенность 
в том, что пришли туда, куда надо.

Сергей Александрович Сидорин, 
министр экономического развития 
и промышленности Правительства 
Владимирской области, по первому 

образованию – инженер- технолог, 
поэтому знакомство с Учебным цен-
тром вызвало у него особенно теплые 
впечатления:

– Честно говоря, здесь я  вспом-
нил студенческие годы. Но я увидел 
современные интерактивные учебные 
процессы – а мы в свое время изучали 
все это на бумаге, по учебникам! Это 
удобно и очень профессионально!

То, что я увидел в Учебном центре, 
отражает всю специфику современного 
производства, современной подготовки 
кадров. И то, что программы выстро-
ены от азов до совершенствования тех-
нологий, говорит о том, что предприя-
тие вкладывает солидные средства для 
подготовки и совершенствования своих 
кадров и нацелено на их сохранение 
в производстве. Приятно удивил про-
изводственный участок, где установ-
лены станки, начиная от 16К20, на кото-
ром я  в  свое время учился наладке, 
будучи студентом института, до совре-
менных обрабатывающих центров – где 
учиться можно без отрыва от произ-
водства. Это большого стоит и говорит 
о том, что руководство завода заин-
тересовано в том, чтобы предприятие 
жило, развивалось, чтобы здесь форми-
ровались трудовые династии, сохраня-
лась преемственность поколений. Это 
хорошая идея и отличная реализация.

Н. СУРЬЯНИНОВА.

С.А. Сидорин, министр 
экономического развития 
и промышленности 
Владимирской области:

То, что я увидел 
в Учебном 
центре, отражает 
всю  специфику 
современного 
производства, 
современной 
подготовки кадров.

НОВОСТИ ОПК
В.В. Путин 
в День 
оружейника 
похвалил 
отечественный 
ОПК
Президент РФ в День 
оружейника провел 
заседание Военно-
промышленной 
комиссии в Ижевске.

Президент РФ Владимир Путин 
поручил нарастить объемы произ-
водства ПВО и средств контрбата-
рейной борьбы. Об этом сообщает 
официальный сайт Кремля.

«По итогам восьми месяцев 
текущего года организациям ОПК 
удалось сохранить стабильный 
темп работы и не только в целом 
выполнить график поставок, но 
и по отдельным направлениям 
кратно увеличить выпуск военной 
продукции. Вместе с тем, нужно 
повысить объемы производства 
средств контрбатарейной борьбы 
и ПВО», – заявил Владимир Путин.

Кроме того, он добавил, что 
предприятия ОПК должны более 
активно развивать производствен-
ные мощности, а также внедрять 
передовые технологии в процессы 
производства.

Ранее сообщалось, что полно-
мочный представитель президента 
России в Уральском федеральном 
округе (УрФО) Владимир Якушев 
поздравил уральцев с Днем ору-
жейника. Он отметил, что оружей-
ная промышленность имеет осо-
бое значение в период специальной 
военной операции.

URA.RU

В. В. Путин, президент РФ:
«Я тепло поздравляю с профес-
сиональным праздником всех ве-
теранов и работников ОПК. Мы, 
безусловно, гордимся достижени-
ями конструкторов, инженеров, 
рабочих, которые вносят неоце-
нимый вклад в обеспечение обо-
роноспособности и безопасности 
России, в техническое оснащение 
армии и флота на самом высоком 
уровне».
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Итоги и планы работы 
Владимирского отделения
В Коврове прошло очередное заседание регионального Совета Владимирского 
отделения СоюзМаш России. Под председательством генерального директора АО «ВНИИ 
«Сигнал» – управляющей организации АО «КЭМЗ» Владимира Пименова собравшиеся 
подвели предварительные итоги работы отделения и провели награждение.

В этом году было подписано шесть соглаше-
ний о сотрудничестве: три по донорскому дви-
жению и три по профориентационной работе. 
Предприятия Владимирского отделения Союз-
Маш посетили более 1500 школьников и сту-
дентов, стартовал новый проект «Мы с тобой 
одной крови», направленный на популяризацию 
донорского движения в регионе, предприятия 
и организации присоединились к акции «Билет 
в будущее».

В рамках совещания собравшиеся обсудили 
возможность участия ВлГУ в федеральном про-
екте «Передовые инженерные школы», который 
направлен на подготовку квалифицированных 
инженерных кадров для высокотехнологичных 
отраслей экономики. Стратегическими пар-
тнёрами выступят КГТА им.  В. А.  Дегтярёва, 
АО «ВНИИ «Сигнал» и ОАО «ЗиД».

Приятным моментом в преддверии Дня маши-
ностроителя стало торжественное награждение. 
Медалями «За доблестный труд» 1 степени Союза 
машиностроителей России были награждены министр образования и молодежной 
политики Владимирской области Светлана Болтунова и главный врач ГБУЗ Вла-
димирской области «Областная станция переливания крови» Дмитрий Находкин.

Медали 2 степени получили председатель Владимирского регионального отде-
ления ООО «Российский красный крест» Ирина Лопанова, сборщик боеприпа-
сов АО «МПЗ» Вера Прибыткова и заместитель генерального директора по произ-

водству и материально- техническому снабжению ОАО «ЗиД» Сергей Пустовалов. 
Ряд сотрудников машиностроительных предприятий получили благодарности 
от Союза машиностроителей России.

Пресс-служба
Владимирского отделения СоюзМаш России.

АКТУАЛЬНО
Оружейникам – 
почёт и слава
День оружейника – профессиональный праздник 
для работников оборонно- промышленного 
комплекса, инженеров, военных специалистов, 
учёных и всех тех, кто посвятил себя разработке 
и внедрению в производство передовых 
образцов вооружения и военной техники.

В преддверии праздника, 15 сентября, торжественные мероприятия прошли 
на ЗиДе. Более 200 благодарственных писем и грамот были вручены заводча-
нам в зале заседаний инженерного корпуса. Торжество продолжилось в ДКиО 
имени В. А. Дегтярёва, где кульминацией праздника стала рок-опера «Хождение 
в огонь», представленная Театром концептуальной музыки.

В День оружейника, 19 сентября, возложить цветы к памятникам, бюстам 
и мемориальным доскам, расположенным на территории предприятия и города, 
собрались представители заводских организаций и подразделений: А. Козырин 
и Д. Груздев от Совета молодых специалистов, А. С. Циглов от профсоюзного 
комитета, Е. М. Новикова от Управления по работе с персоналом и В. В. Нику-
лин, заведующий техноцентром ЗиДа.

В городе букеты и цветочные композиции заводчане возложили к бюстам 
В. В. Бахирева, В. Г. Фёдорова и Г. С. Шпагина, к мемориальным доскам, посвя-
щённым памяти М. Т. Калашникова и П. М. Горюнова, расположенным на улице 
Лепсе, к памятнику В. А. Дегтярёву на ул. Абельмана. На территории ЗиДа цветы 
были положены к бюстам Д. Ф. Устинову и В. А. Дегтярёву, расположенным перед 
инженерным корпусом, и к монументам «Конструкторы- оружейники» и «Дег-
тярёвцы – Родине».

19 сентября мероприятия, посвящённые празднику работников ОПК, прошли 
в Сквере оружейников. На них присутствовали представители ЗиДа: главный 
конструктор А. В. Махнин и председатель первичной профсоюзной организа-
ции Р. В. Рябиков.

Стр. 8, 9.

Стартует четвёртый 
этап конкурса 
«Лидеры ОАО «ЗиД»

Четвертый этап конкурса «Лидеры ОАО «ЗиД» планируется провести 
на заводе 5 октября. Его участниками станут 9 конкурсантов, успешно прошед-
шие предыдущие испытания – инженеры- программисты УИТ Алексей Цап-
ков и Максим Агафонов, ведущий инженер- конструктор ПКЦ Ольга Гусева, 
инженер- программист УРП Иван Дегтев, инженер- технолог ИП Роман Шитов, 
ведущий инженер- программист УИТ Сергей Дороднов, фрезеровщик произ-
водства № 3 Андрей Семенов, главный технолог проекта, руководитель проекта 
УИТ Максим Строков и инженер- конструктор ПКЦ Елена Наумова.

На четвертом этапе конкурса его участникам предстоит разработать обучаю-
щий мини-курс по профессиональной деятельности в рамках внедренного про-
екта и презентовать его слушателям научной конференции «Результаты проект-
ной деятельности в ОАО «ЗиД» в качестве спикеров.

Стр. 6.

«Результаты проектной 
деятельность в ОАО «ЗиД»
5 октября в рамках конкурса «Лидеры 
ОАО «ЗиД» проводится конференция 
«Результаты проектной деятельность в ОАО «ЗиД».

Желающие принять участие в конференции в качестве слушателя могут свя-
заться с куратором конкурса для регистрации.

Куратор: Лосева Ольга Алексеевна. Рабочий телефон: 1–17–64. ICQ: 2620. 
Эл. почта: Лосева О. А._urp4014@baand.zid
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ПРОЕКТЫ И ПРОИЗВОДСТВО

ЛИДЕРЫ ОАО «ЗиД»

Контроль исполнения,
новые инструменты, 
оптимизация партий деталей
ОПРЕДЕЛЕНИЕ КОЛИЧЕСТВА ОБРАБАТЫВАЕМЫХ ДЕТАЛЕЙ 
(ПАРТИИ ДЕТАЛЕЙ) ПРИ РАБОТЕ НА СТАНКАХ ЧПУ

Андрей Викторович Семенов, фрезеровщик 5-го разряда производства № 3 
представил экспертной комиссии итоги реализации предложенного им проекта 
«Определение количества обрабатываемых деталей (партии деталей) при работе 
на станках ЧПУ».

Проект был задуман с целью оптимизации размера партии деталей для наи-
более эффективного использования оборудования с сокращением количества 
переналадок и, как следствие, для уменьшения времени простоя оборудования.

Экспериментальная часть проекта связана с  рабочим местом Андрея –
фрезерно- обрабатывающим центром. Расчеты времени наладки и времени обра-
ботки он делал на примере деталей гражданской продукции. В эксперименте 
участвовали детали автомата по фасовке и упаковке пастообразных продуктов 
и гомогенизатора сливочного масла. Во время эксперимента в сменные задания 
Андрея были включены детали специзделий, для которых выполнялись аналогич-
ные расчеты. Результаты А. Семенов продемонстрировал на примере двух дета-
лей: «корпус редуктора» (автомата по фасовке и упаковке пастообразных продук-
тов) и «корпус роутера» (гомогенизатора сливочного масла). Для изготовления 
одной детали корпуса редуктора тратится 9 часов 50 минут. Из них на наладку 
уходит 6 часов 55 минут, а на обработку 2 часа 55 минут. Эта деталь из алюминие-
вого сплава, легко обрабатывается. С увеличением числа обрабатываемых деталей 
время обработки одной детали из партии снижалось. Расчеты проводились для 
партии деталей в 2, 5, 10, 15, 20 деталей. При партии деталей до 10 штук было выяв-
лено значительное снижение затраченного времени на изготовление одной детали.

«Корпус роутера» выполняется из нержавеющей стали, содержащей в своем 
составе большое число легирующих элементов. Изготовление одной детали 
по всем операциям занимает 20 часов. Из них 11 часов 40 минут – наладка и 8 
часов 20 минут – обработка. На «корпусе роутера» при увеличении партии деталей 
не так была заметна разница между временем наладки и временем изготовления.

Конкурсант сделал вывод, что для каждого вида деталей существует свой опти-
мальный размер партии деталей.

Получив результаты замеров, А. Семеновым был рассчитан коэффициент, 
определяющий отношение времени изготовления каждой последующей детали 
ко времени, затраченному на наладку и изготовление первой детали. На основании 
этого коэффициента все детали были разбиты на три группы и определен размер 
партии для каждой из групп. С коэффициентом от 0 до 0,50 – самые трудоемкие 
по наладке, но быстрые в обработке (размер партии – квартальная потребность), 
с коэффициентом от 0,51 до 0,85 – детали, для которых затрачивается примерно 
одинаковое время на наладку и на обработку (размер партии – двухмесячный 
план), при значении коэффициента от 0,86 до 1 – партия месячной потребности.

Для сокращения времени наладочных работ конкурсант предложил организа-
ционную подготовку осуществлять предварительно – пока идет обработка пре-

дыдущей налаженной партии деталей. В это время можно получить заготовку, 
техпроцесс, программу сменного задания, подобрать инструмент. Например, ста-
нок Андрея оснащен системой сменных паллет. Пока в рабочей зоне оборудова-
ния идет изготовление отлаженной партии деталей, с другой стороны, вне рабо-
чей зоны станка, уже можно устанавливать и закреплять приспособления для 
другой партии деталей.

А. Семенов выделил положительные стороны реализации проекта – сокраще-
ние потерь времени на переналадки, повышение коэффициента использования 
оборудования, снижение трудозатрат наладчиков станков с ЧПУ, снижение затрат 
на переналадку, увеличение объемов выпуска готовой продукции.

К минусам проекта можно отнести увеличение количества заготовок и допол-
нительных площадей под заготовки и готовые детали.

Обсуждая представленные результаты, члены ко-
миссии пришли к выводу, что опыт нужно распро-
странить на большее число деталей и такую работу 
необходимо вести во всех производствах предприя-
тия. Главный инженер М. Ю. Шикин выразил мнение, 
что предложенный Андреем Семеновым коэффици-
ент может помочь в формировании производствен-
ных планов, но для этого необходимо получить дан-
ные по другим деталям.

Все участники треть-
его этапа предста-

вили экспертной 
комиссии результа-

ты внедрения сво-
их идей. В некоторых 

случаях, заслушав 
презентации, члены 

экспертной комис-
сии давали рекомен-
дации по доработке 

проектов и выделяли 
на это дополнитель-

ное время.
Впереди – четвертый 

этап конкурса. 
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ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ ПОДГОТОВКА 
И ПРОЕКТИРОВАНИЕ МОНОЛИТНОГО 
ИНСТРУМЕНТА ДЛЯ ОАО «ЗиД»

Роман Николаевич Шитов, инженер- технолог 2 категории бюро режущего 
и мерительного инструмента инструментального производства представил резуль-
таты работы над проектом «Технологическая подготовка и проектирование моно-
литного инструмента для ОАО «ЗиД».

Для реализации проекта была создана временная целевая творческая группа. 
В ее состав вошли три человека: инженер- конструктор, инженер- наладчик 
и инженер- технолог. За время совместной работы спроектированы, изготовлены 
и испытаны образцы инструмента, являющиеся аналогом покупного инструмента. 
В качестве объекта импортозамещения были выбраны концевые фрезы из твер-
дого сплава, которые закупались в наибольшем количестве в течение 2022 года – 
данные взяты из ОМТО. Всего было выбрано 12 ходовых серий, а в рамках кон-
курса остановились на двух сериях – это концевые фрезы без радиуса и концевые 
фрезы с радиусом на вершине зуба. Каждая серия включает в себя ряд диаме-
тров и исполнений. Из всего объема в качестве экспериментальных были изготов-
лены концевые фрезы диаметром 8 мм без радиуса и диаметром 12 мм с радиусом 
0,5 мм. После оценки в денежном выражении затраченных усилий на проекти-
рование, изготовление инструмента и сравнения этих данных с покупной стои-
мостью замещаемого импортного инструмента, преимущества были на стороне 
собственной разработки: для концевой фрезы без радиуса на 73%, для концевой 
фрезы с радиусом на 193%. Роман Николаевич пояснил, что стоимость включала 
все возможные статьи списания расходов на изготовление трех эксперименталь-
ных штук каждого наименования. Конкурсант предполагает, что при изготовле-
нии инструмента более крупными партиями разница в стоимости еще увеличится, 
т. к. снижаются потери времени на наладку- переналадку оборудования.

В  настоящий момент фрезы находятся на  испытаниях в  основных 
производствах.

Членов комиссии заинтересовал вопрос, проверя-
лась ли сравнительная стойкость изготовленного ин-
струмента. Рекомендовано выработать коэффициент 
из соотношений цены и качества, на основании кото-
рого будет приниматься решение об использовании 
инструмента собственного производства. Например, 
при снижении стоимости в 2 раза можно будет допу-
стить снижение стойкости в 1,5 раза. Экспертная ко-
миссия согласилась, что для внедрения этого проек-
та необходимы инвестиционные вложения. Требуется 
обеспечить инструментальное производство обору-
дованием и заготовками, а пока проект был отправ-
лен на двухнедельную доработку для определения 
параметров, на основе которых будут приниматься 
решения о внесении изменений в техпроцессы изго-
товления изделий.

ВВЕДЕНИЕ СИСТЕМЫ КОНТРОЛЯ 
ИСПОЛНИТЕЛЬСКОЙ ДИСЦИПЛИНЫ 
НА ОСНОВЕ ДАННЫХ СЭД

С промежуточными итогами реализации проекта перед экспертной комис-
сией выступил Сергей Михайлович Дороднов, ведущий инженер- программист 
УИТ. Тема его проекта «Введение системы контроля исполнительской дисци-
плины на основе данных СЭД». С. М. Дороднов предлагал усовершенствование 
системы контроля. Предполагалась разработка программного продукта на совре-
менной платформе, с помощью которого документооборот по контрольным тало-
нам должен был стать электронным. За время, отведенное на реализацию проекта, 
должны были быть выполнены целевые показатели: разработан бизнес- процесс 
«Движение документов», интерфейс форм ввода данных и отчетность, подго-
товлены учебные материалы. Кроме этого, необходимо было в группе контроля 
управления делами настроить рабочие места, провести инструктаж пользовате-
лей и опытную эксплуатацию процесса.

Сергей Михайлович сообщил, что завершить работу в отведенное время 
не удалось из-за дополнительного проектирования. «Не все сотрудники работают 
в системе электронного документооборота, и необходимо разработать отдель-
ную ветку проекта, по которой сотрудник управления делами сможет завершать 
отдельные пункты плана, и, таким образом, будут завершаться все задачи», – пояс-
нил С. М. Дороднов.

Для окончания работ по проектированию и перехода к опытной эксплуатации 
конкурсант попросил месяц.

Сергей познакомил экспертную комиссию с созданным алгоритмом контроля, 
продемонстрировал интерфейс процесса «контроль исполнительской дисци-
плины», рассказал о том, как будет осуществляться постановка на контроль (через 
сотрудника УД), порядке работы с заданием «Контрольный талон к документу» 
в подразделениях- исполнителях и о том, как смогут взаимодействовать исполни-
тели с ответственным за контроль.

Заслушав докладчика, главный инженер М. Ю. Шикин 
вернулся к теме изменения методики формирования 
распорядительного документа, когда ответственные 
назначаются сразу же при его создании и согласова-
нии. Это предложение Михаил Юрьевич озвучил еще 
на этапе презентации идеи С. М. Дородного, в дека-
бре 2022 года. В то время экспертная комиссия при-
няла проект участника конкурса без дополнительно-
го проектирования. Члены комиссии, обсудив еще 
раз необходимость изменения порядка формирова-
ния приказов и указаний, поддержали М. Ю. Шики-
на и сформулировали резюме: «доработать порядок 
формирования исполнительного документа». На до-
полнительное проектирование выделили один ме-
сяц с возможностью продления после ознакомления 
с результатами.

Е. ГАВРИЛОВА. Фото автора.
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«Результаты проектной 
деятельность в ОАО «ЗиД»
5 октября в рамках конкурса «Лидеры ОАО «ЗиД» проводится конференция «Результаты проектной 
деятельность в ОАО «ЗиД». На четвертом этапе конкурса его участникам предстоит разработать 
обучающий мини-курс по профессиональной деятельности в рамках внедренного проекта 
и презентовать его слушателям научной конференции «Результаты проектной деятельности в ОАО 
«ЗиД» в качестве спикеров. В конференции проектов примут участие девять конкурсантов.



«Дегтярёвец» №38  27 сентября 2023 года 77
ЭКОНОМИКА И ПРОИЗВОДСТВО

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ

Готовим сани сами – 
зима не за горами
На заседании правления был представлен отчет главного энергетика С. А. Климанова 
о готовности завода к работе в осенне- зимний период 2023/24 г. Подготовка к отопительному 
сезону проводится в соответствии с приказом № 156 от 2 марта текущего года.

УЖЕ СДЕЛАНО 
И БУДЕТ СДЕЛАНО

Подготовка к отопительному сезону 
включает в себя выполнение комплекса 
мероприятий цехами единой энерге-
тической службы на объектах инфра-
структуры и  в  производственных 
подразделениях завода. Цехами энер-
гетической службы полностью или 
частично выполнены 24 мероприятия 
из 65 запланированных. В производ-
ственных подразделениях – 40 меро-
приятий из  133, представленных 
в плане. Остальные мероприятия пла-
нируется выполнить до  конца года. 
Работы проводятся по мере приобре-
тения материалов.

Так, цехом №  57 произведены 
ремонты котла ДЕ № 2 с заменой дымо-
соса в  котельной №  4, контрольно- 
измерительных приборов и  автома-
тики котла ПТВМ-50 № 1, трубопровода 
химически очищенной воды в котель-
ной № 4. Выполнен ремонт тепловых 
сетей всех промышленных площа-
док по устранению мест утечек. В ста-
дии завершения ремонт подогревателя 
 мазута ПМ 40–30 в котельной № 4.

Цех № 60 отремонтировал 15 кабель-
ных линий напряжения 6–10 кВ общей 
протяженностью 15,5 км, 5 трансформа-
торов на трансформаторных подстан-
циях, распределительное устройство 
РУ-25 10 кВ с заменой ячеек. Ведутся 
работы по  организации двух новых 
трансформаторных подстанций: ТП-71 
мощностью 630 кВА на второй пром-
площадке и ТП-130 мощностью 1000 
кВА у корпуса «К».

Цех №  65 произвел замену тру-
бопроводов общей протяженностью 
более 800 метров методом горизон-
тально направленного бурения, вводов 
трубопроводов холодного водоснабже-
ния в 7 заводских корпусах. Выполнены 
ремонты 9 колодцев, участка спутни-
ковых линий вдоль корпуса «304» тру-
бопроводов промышленных стоков 
от  корпуса «К» до  баков усредните-
лей станции нейтрализации, компрес-
сора 4ВМ компрессорной кузнечно- 
штамповочного корпуса «КШК», 
электродвигателя многоступенчатого 
турбокомпрессора на городских очист-
ных сооружениях.

РОСТ ЗАТРАТ 
ПО ИЗВЕСТНЫМ 
ПРИЧИНАМ

Затраты на энергоресурсы за 8 меся-
цев текущего года по сравнению с ана-
логичным периодом 2022 года увеличи-
лись на 20% по причине роста объёма 

выпуска продукции и тарифов на элек-
троэнергию и природный газ.

Объем потребления природного 
газа за 8 месяцев увеличился на 12,5%. 
Выработка тепловой энергии на техно-
логию (пар) – на 8703 Гкал (16%). Тариф 
вырос на  13%. Объёмы потребления 
электроэнергии увеличились на 11,6%. 
Тариф вырос на 5,5%.

Правление завода им.  Дегтярёва 
приняло к  сведению отчет главного 
энергетика и рекомендовало в связи 
с  нехваткой ремонтного персонала 
рассмотреть возможность привлече-
ния сторонних организаций к выпол-
нению ремонтных работ, пересмо-
треть концепцию воздухоснабжения 
предприятия и указало на необходи-

мость строительства трансформатор-
ной подстанции и распределительного 
устройства внутри корпуса «КШК» 
для обеспечения электропитанием 
вновь приобретаемого компрессорного 
оборудования.

Е. ПРОСКУРОВ.
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Продолжение. Начало на стр. 3.

Оружейникам – почёт и слава
День оружейника в Коврове празднуется широко, недаром город называют третьей оружейной 
столицей России. Основной площадкой для мероприятий стал Сквер оружейников.

19  сентября в  сквере собрались 
представители городской администра-
ции, сотрудники ковровских предпри-
ятий ОПК, ветераны, учащиеся школ. 
Подтянулись и жители города: многих 
гуляющих в сквере, от малышей до пен-
сионеров, привлекло яркое торжествен-
ное действо.

С  поздравлением к  ковровча-
нам обратилась и. о. главы города, 
Е. А.  Корякина: «С  давних времён 
профессия оружейника пользовалась 
уважением. На  территории Коврова 
уже более 100 лет развиваются пред-
приятия оборонно- промышленного 
комплекса. Именно благодаря само-
отверженному труду заводчан в годы 
Великой Отечественной вой ны Ков-
ров удостоился звания Города воин-
ской славы. Значим труд оружейников 
и в нынешнее непростое время». Пред-
седатель Совета народных депутатов, 
А. В. Зотов, подчеркнул, что День ору-
жейника – праздник всех ковровчан, 
ведь с изготовлением оружия связаны 
многие поколения жителей нашего 
города.

За участие в разработке важных проектов и многолетний добросовестный труд наградили:
• Карасёву Татьяну Леонидовну – ведущего инженера по проектно- сметной работе отдела промышленного строительства 
ОАО «ЗиД»;
• Лебедеву Елену Валентиновну – ведущего инженера- конструктора – руководителя группы отдела промышленного строитель-
ства ОАО «ЗиД»;
• Смирнова Сергея Михайловича – главного инженера проекта – начальника отдела промышленного строительства ОАО «ЗиД».
• Захарова Андрея Владимировича – инженера- конструктора отдела промышленного строительства ОАО «ЗиД»;
• Колпакову Ольгу Юрьевну – ведущего инженера по проектно- сметной работе отдела промышленного строительства ОАО «ЗиД»;
• Красноярову Наталью Ивановну – ведущего инженера- конструктора отдела промышленного строительства ОАО «ЗиД»;
• Мастерова Николая Николаевича – заместителя начальника отдела промышленного строительства ОАО «ЗиД»;
• Медякову Галину Николаевну – ведущего инженера по проектно- сметной работе – руководителя группы отдела промышлен-
ного строительства ОАО «ЗиД».
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В День оружейника принято отда-
вать дань памяти оружейникам, кото-
рыми испокон веков славилась наша 
земля. Именно они заложили про-
фессиональные традиции, вписали 
свои имена на  страницы истории 
нашего Отечества. Не обошли вни-
манием в этот день и тех, кто сегодня 
трудится на предприятиях оборонно- 
промышленного комплекса. Почёт-
ными грамотами и  благодарствен-
ными письмами администрации 
города и Совета народных депутатов 
были награждены лучшие сотрудники 
завода имени В. А. Дегтярёва, ВНИИ 
«Сигнал» и Ковровского электроме-
ханического завода.

Музыкальным сопровождением 
мероприятия стали вокальные номера 
артистов города и выступление воен-
ного духового оркестра. В сквере рас-
положилась экспозиция реконструк-
торов из общественной организации 
«Наследники Победы», где участники 
представили историческую воен-
ную технику и оружие. Руководитель 
организации, С. В. Мостовой, провёл 
для школьников экскурсию, предста-
вив каждый экспонат. В завершении 
праздника учащиеся школ города пре-
зентовали прославленные разработки 
ковровских конструкторов и расска-
зали о жизни самих изобретателей.

Я. СМИРНОВА.
Фото автора.

ГОСТИ ЗиДа
Делегация работников 
прокуратуры 
посетила ЗиД

20 сентября завод принимал делегацию 
работников областной и районных прокуратур, 
а также ветеранов органов прокуратуры.

Визит проходил в рамках государственно- патриотического мероприятия. 
В плане – встречи действующих сотрудников гормежрайспецпрокуратур с вете-
ранами органов прокуратуры, осуществляющими надзор за исполнением зако-
нов в сфере оборонно- промышленного комплекса и ветеранами оборонных 
предприятий.

Гости предприятия посетили заводской техноцентр и механическое отделе-
ние производства № 1.

Возглавил делегацию ковровский городской прокурор М. С. Лёвин. Он рас-
сказал о задачах, которые стоят перед надзорным ведомством в области ОПК. 
«Городской прокуратурой на системной основе осуществляется надзорное 
сопровождение сферы оборонно- промышленного комплекса, в рамках кото-
рого налажено конструктивное взаимодействие с градообразующим предприя-
тием г. Коврова – заводом им. В. А. Дегтярёва. Условия сложной международной 
обстановки диктуют необходимость осуществления прокуратурой провероч-
ных мероприятий на всех предприятиях, включённых в сводный реестр орга-
низаций оборонно- промышленного комплекса, в том числе на ЗиДе, а также 
привлеченных ими для исполнения контрактных обязательств организаций- 
соисполнителей. Здесь на первом плане стоит работа по пресечению деятель-
ности «технических» организаций, включаемых в кооперацию исполнителей 
государственного оборонного заказа, обеспечение контроля за целевым исполь-
зованием бюджетных средств.

Важным аспектом взаимодействия является военно- патриотическое воспи-
тание молодых специалистов прокуратуры. Во время посещения предприятия 
они познакомились с его историей, выпускаемой продукции, узнали основные 
моменты деятельности. В последующем это позволит лучше понимать специ-
фику оборонно- промышленного комплекса, а также функции и задачи надзор-
ной деятельности в данном направлении».
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27 СЕНТЯБРЯ – ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ ТУРИЗМА

Вперед и вверх
31 июля, в преддверии 107-й годовщины со дня рождения завода им. В. А. Дегтярёва, флаг нашего 
предприятия был развернут на высоте 7134 метра над уровнем моря, на пике Ленина. «ЗиД был, 
есть и будет всегда на высоте», – уверен Сергей Гуржов, начальник цеха № 77, благодаря которому 
и осуществился этот непростой проект. О том, как прошла очередная экспедиция, – в нашей беседе.

ЗиД НА ВЫСОТЕ
Сергей Викторович давно известен 

в городе как человек, всерьез увлечен-
ный альпинизмом. Среди покоренных 
вершин – Эльбрус, Казбек, Хан- Тенгри, 
Белуха, Монблан, Уллу- Тау, Чегем, Дал-
лар, Джантуган. А всего С. В. Гуржов 
совершил более 80 восхождений! Мы 
не раз публиковали заметки о его экс-
педициях, среди наших читателей есть 
те, кто с нетерпением ждет новых рас-
сказов о путешествиях в горы. Но есть 
и еще одна важная составляющая каж-
дого из путешествий С. В. Гуржова – 
в каждый поход он берет с собой флаг 
завода им. В. А. Дегтярёва и флаг г. Ков-
рова. Потому что уверен: ЗиД всегда 
на  высоте. И  на  этот раз – в  самом 
буквальном смысле. В этом году флаг 
завода им.  Дегтярёва во  второй раз 
развернут на Памире, на пике Ленина, 
на высоте 7134 метра.

Пик Ленина находится на границе 
двух государств – Таджикистана и Кир-
гизии. Восхождение было совершено 
с киргизской стороны – считается, что 
именно там самый технически простой, 
но вместе с тем самый длинный марш-
рут. Любой семитысячник подразу-
мевает правильную акклиматизацию, 
поэтому экспедиция была рассчитана 
на 21 день.

БОГ ТРОИЦУ ЛЮБИТ
Это была уже третья попытка 

взойти на  пик Ленина. Первая, 
в  2008  году, не  увенчалась успехом, 
хотя удалось покорить высоту в 6100 
метров, взойти на вершину Раздель-
ная и установить на ней штурмовой 
лагерь. В 2014 году подъем состоялся – 
и флаг завода был впервые развернут 
на пике Ленина, там же была установ-
лена табличка с надписью «ЗиД-100». 
Тогда, накануне юбилея завода, Сер-
гей Викторович поставил себе задачу 
подняться на все семитысячники быв-
шего Советского Союза. И в 2015 году 
взошел на пик Хан- Тенгри (7010 м), где 
также установил памятную табличку. 
Обе таблички стоят на горных пиках 
и сегодня. И теперь на любой фотогра-
фии любого восходителя мира на пик 
Ленина можно увидеть две достопри-
мечательности: бюст Ленина и памят-
ную табличку «ЗиД-100».

ВИЖУ ЦЕЛЬ – 
НЕ ВИЖУ ПРЕПЯТСТВИЙ

Это путешествие далось Сергею 
Викторовичу нелегко – неожиданно, 
прямо накануне отъезда, начались 
проблемы со здоровьем. Однако полу-
чилось собрать волю в кулак, собрать 
медицинскую аптечку и  все равно 
отправиться в путь.

В этот раз компания горовосходи-
телей была сборной – туристы из Ива-
ново, Коврова, Дзержинска.

– В базовом лагере, проходя 
акклиматизацию, пришлось долечи-
ваться, – улыбается Сергей Викто-
рович. – Кстати, за  последние годы 

в базовых лагерях значительно повы-
сился уровень комфорта. Отличные 
палатки, теплые душ, туалет, умываль-
ники, баня, огромная столовая, вкусное 
разнообразное питание, развлечения 
для тех, кто остается внизу, транс-
фер – все на высшем уровне. В базовом 

лагере состоялась интересная встреча: 
Пайзильда – местный депутат и пред-
приниматель, встречающий туристов. 
В 2008 году, когда мы приехали поко-
рять пик Ленина в конце сезона, в базо-
вом лагере нас принимал именно он. 
И в этом году, спустя 15 лет, мы снова 
встретились! Я  показал ему старую 
фотографию, и он очень расчувство-
вался, пригласил в свою юрту на чай, 
а потом помог после экспедиции.

Я  принял твердое решение идти 
к намеченной цели. Команда, успешно 
прошедшая акклиматизацию, была 
готова к  восхождению; снаряже-
ние, продукты и логистику обсудили 
досконально. В  путь отправились 
затемно, день был ощутимо морозным 
и  ветреным. С  нетерпением ждали 
рассвета – пробуждение нового дня 
очень подпитывает энергией. И до 3-х 
часов дня нам светило солнце, облач-
ности не было, видимость была отлич-
ной. Успешно поднялись на вершину, 
развернули флаг завода и города Ков-
рова и, конечно, сфотографировались 
на память. Штурмовой, 17-й день, занял 
у нас 17 ходовых часов (против 12-ти 
в 2014 году) – на спуске попали в непо-
году, шли очень медленно, подстрахо-
вывали связку альпинистов из Герма-
нии, у которых потерялась «кошка», 
боялись сбиться с тропы, но все равно 
смогли спуститься в базовый лагерь.

Флаг завода на Памире, на пике Ленина, на высоте 7134 метра.
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Алтай 
не отпускает

Уже второй год под-
ряд я  уезжаю в  кон-
ный поход на  Алтай. 
В  этом году он полу-
чился длиннее: 14 дней 
вместо 7-ми в  про-
шлом. Конечной целью 
нашего похода стало 
озеро Уймень. Оно 
находится  гл у б око 
в  тайге, так что еже-
дневные конные пере-
ходы длились по  7–8 
часов. На третий день 
похода мы добрались 
до той части тайги, куда 
можно попасть исклю-
чительно пешком или 
верхом. Именно здесь 
состоялась наша пер-
вая встреча с медведем.

М ы  п о д н я л и с ь 
на  перевал и  на  лугу 
увидели медведиц у 
с   д в у м я  м ед в еж а -
тами. Это было нео-
быкновенно! Видеть 
этих животных в есте-
ственной среде оби-
тания – неповторимое 
зрелище. Тут же, через 
20 минут, на холме мы 
увидели другую медве-
дицу с малышом. Пона-
чалу даже не верилось. 
Эти встречи вызвали 
искренний восторг.

Наш поход состоял 
из постоянных спусков 
и  подъёмов. Прохож-
дение троп осложня-
лось тем, что из 14 дней 
похода без дождя про-
шёл лишь один. От про-
мокания нас спасали 
ОЗК – общевой сковые 
защитные костюмы, проще говоря – плотные военные дождевики. Причём наши 
лошади – настоящие богатыри! – преодолевали все эти трудные тропы гружё-
ные сумками и нами, всадниками.

Если честно, на протяжении всего пути в моей голове то и дело всплывала 
фраза: «Спасибо, что живая», ведь мало того, что подъёмы были практически 
вертикальными, так они ещё были полны камней и корней. Иногда надо было 
взбираться на отвесные препятствия, и тут даже мне, опытному коннику, было 
немного не по себе.

Через шесть дней похода, преодолев многочасовые спуски по камням, кор-
ням и горным рекам, мы добрались до озера Уймень, места невероятной кра-
соты. Вид – как в кино, только ещё круче! С трёх сторон водную гладь окру-
жают горы. Озеро Уймень – очень холодное, но мы всё равно купались, ведь 
в походе не так много возможностей окунуться в воду полностью. Там мы про-
были два дня, и уезжать совершенно не хотелось. Дойти до цели нашего похода 
было сложно, но это точно того стоило! Кроме того, Алтай невероятно красив 
сам по себе. И здесь абсолютно нет связи, так что на две недели телефон пре-
вращается просто в фотоаппарат.

Проделав весь этот сложный, невероятный путь, я сделала для себя несколько 
важных выводов. Один из них: «Физическое преодоление ведёт к ментальному 
укреплению». Я точно вернусь туда снова, ведь, ещё находясь в горах, ты уже 
начинаешь скучать по этому волшебному пути, в котором есть три главные для 
меня составляющие: лошадь, палатка, Алтай.

А. КОМАРОВА.

ЛУЧШЕ ГОР МОГУТ 
БЫТЬ ТОЛЬКО ГОРЫ

– Почему во  второй раз отпра-
вился на уже покоренный семитысяч-
ник? С момента первого восхожде-
ния на пик Ленина прошло 9 лет, мне 
хотелось проверить себя и свои воз-
можности. Кроме того, ребята попро-
сили стать для них гидом в  этом 
путешествии.

Когда идешь в горы, а это физиче-
ски тяжело, в голове миллионы мыс-
лей из разных областей. Ты постоянно 
наедине сам с собой. И главная мысль: 
господи, ты же в отпуске, зачем это 
тебе? Но ты идешь эти долгие часы, 
превозмогая себя, – и чувствуешь себя 
победителем, поднявшись на вершину.

Я бы хотел, чтобы каждый чело-
век хоть раз покорил свою вершину. 
В горах ты самоочищаешься, ты меня-
ешься и возвращаешься совсем дру-
гим человеком. Ты начинаешь ценить 
простые вещи, а  на  другие меня-
ешь взгляды. Горы меняют людей, 
и  меняют в  лучшую сторону. Там 
получаешь колоссальный заряд бодро-
сти и энергии. Горы – это возможность 
выйти из  зоны комфорта и  посмо-
треть на  свою жизнь с  другой сто-
роны, это рефлексия, а значит – тол-
чок к развитию.

МЕЧТАЯ СТАТЬ 
«СНЕЖНЫМ БАРСОМ»

Всего на  территории бывшего 
Советского Союза находятся пять 
семитысячников. Альпинистам, поко-
рившим все эти вершины, присва-
ивают почетное звание «Снежный 
барс».

– Очень хотелось  бы взойти 
на  пик Коммунизма (7495  м, самая 
высокая точка бывшего СССР) 
и пик Корженевской (7105 м), – меч-
тает С. В. Гуржов, – но туда осущест-
вляется заброска только вертолетом, 
и команды ковровских высотников 
для такого восхождения пока нет. Про 
пик Победы (7439 м) – самый север-
ный, самый суровый, самый сложный 
семитысячник – уже и не говорю, пока 
останется мечтой.

Хотелось бы, чтобы эта мечта Сер-
гея Викторовича сбылась, потому 
что многим он известен как очень 
целеустремленный человек. И  для 
него красивые слова «Есть мечта – 
беги к ней. Не можешь бежать – иди 
к ней. Не можешь идти – ползи к ней. 
Не можешь ползти – ляг и лежи в сто-
рону мечты» – не просто слова, а жиз-
ненный девиз. А значит – обязательно 
получится, и флаг ЗиДа взовьется еще 
над тремя семитысячниками.

Н. СУРЬЯНИНОВА.
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ЗАВОДСКАЯ СПАРТАКИАДА

Награды для
21 сентября на стадионе 
«Металлист» прошла 
церемония награждения 
участников заводской 
спартакиады 2022–2023 года.

Открыла мероприятие творческая 
группа «Новый стиль», представив два 
танцевальных номера. Команды, заняв-
шие, по итогам соревнований, первые 
пять мест, получили дипломы, кубки 
и денежные призы.

Пятое мес то заняла с борная 
команда производств, куда вошли 
спортсмены из  цехов №№  41, 60, 65 
и производства № 81. Четвёртой стала 
команда инструментального производ-
ства. Третье место – у сборной отделов; 
вторыми стали спортсмены из команды 
производства № 1. Победителем спарта-
киады стала команда производства № 9.

Не остались без внимания и лич-
ные достижения спортсменов. Лучшим 
теннисистом, повторив свой резуль-
тат прошлого года, стал Алексей Тихо-
нов (инструментальное производство). 
Лучшим шахматистом сезона стал 
Андрей Терентьев (производство № 1). 
Лучший баскетболист – Сергей Наумов 
(производство № 9), лучший волейбо-
лист – Максим Морозов (сборная отде-
лов). Первыми на футбольном поприще 
стали сразу двое – Максим Булатов 

Лучшие спортсмены ЗиДа.
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(производство № 9) и Даниил Белоу-
сов (производство № 1). Среди мужчин 
лучшим лыжником стал Дмитрий Жив-
ков (сборная отделов), среди девушек –
Юлия Быкова (сборная отделов).

В каждой весовой номинации гире-
вого спорта определился победитель. 
В категории «до 65 кг» лучшим стал 
Михаил Дворников (производство 
№ 9), «до 75 кг» – Павел Хлопин (произ-
водство № 1), «до 85 кг» – Алексей Тихо-
нов (инструментальное производство), 
«свыше 85 кг» – Денис Пухов (произ-
водство № 1).

В категории «плавание» среди муж-
чин победу одержал Виктор Михай-
ленко (сборная отделов), среди жен-
щин – Татьяна Козлова (производство 
№  9). Лучшие легкоатлеты – Виктор 
Чесноков (производство № 9) и Алена 
Чудакова (СКиД). Лучшим в катего-
рии «стрельба» стал Евгений Кузнецов 

(производство № 9), «дартс» – Сергей 
Садов (сборная отделов), «бильярд» –
Виктор Тришин (производство № 9).

Награды удостоились и  физорги 
каждого из подразделений- участников, 
принявшие активное участие в орга-
низации и проведении спартакиады: 
Владимир Пысин (производство № 1), 
Артём Демьянов (производство № 2), 
Дмитрий Лазарев (производство № 3), 
Александр Казаков (производство № 9), 
Александр Коробов (инструменталь-
ное производство), Александр Чупа-
рин (цех № 41), Александр Большаков 
(цех № 65) и Роман Ермолаев (сборная 
отделов, ПКЦ). Благодарность от руко-
водства спортклуба и организаторов 
соревнований получили и руководи-
тели подразделений.

Я. СМИРНОВА.
Фото автора.

Физорги из подразделений- победителей: Александр Казаков (производство № 9), Владимир Пысин (производство № 1),
Роман Ермолаев (сборная отделов, ПКЦ), Александр Коробов (инструментальное производство), Александр Большаков (цех № 65).

спортсменов
Заводская рабочая спартакиада – важное событие в социальной жизни ЗиДа. Ежегодно 
команды производств, цехов и отделов, где есть и профессиональные спортсмены, и лю-
бители, соревнуются в 12 видах спорта, от футбола до бильярда. Итогов круглогодичных 
соревнований ждут все: спортсмены, болельщики, физорги, руководители подразделений.
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Проблема верхних 
этажей решается
Вопрос низкого давления в сетях холодного водоснабжения, с которым жители 
многоквартирного дома на улице Зои Космодемьянской обратились в горсовет, депутаты 
впервые рассмотрели в марте. Была ли устранена проблема за прошедшие полгода?

В марте жители многоквартирного 
дома № 1/1 на ул. Зои Космодемьянской 
обратились в горсовет с проблемой, 
которая беспокоит их долгое время. 
Касается она холодного водоснабже-
ния. На верхних этажах в часы мак-
симального разбора давление в сети 
низкое, вода из  крана течет тонкой 
струйкой и газовая колонка не сраба-
тывает. Оказалось, что такая проблема 
не только в одном месте. С подобными 
жалобами стали обращаться жители 
других многоэтажек микрорайона. 
По официальной информации, пере-
бои с водой на верхних этажах испы-
тывают в восьми домах на улицах Зои 
Космодемьянской, Грибоедова и Лес-
ной. О том, что делается для решения 
проблемы холодного водоснабжения, 
депутатам рассказал начальник цеха 
№ 63 В. А. Соловьев.

По словам Владимира Алексеевича, 
подача воды от Южной насосной стан-
ции теперь осуществляется с  повы-
шенным давлением, что должно при-
вести к норме сетевое давление в домах 
на ул. Грибоедова. Заместитель началь-
ника Управления городского хозяйства 
А. С.  Королев подтвердил сказанное 
Соловьевым: по последним замерам 
в домах №№ 28, 30, 32 давление в сети 
составило 2,3–2,5 атмосферы, что соот-
ветствует нормативу, и новых обраще-
ний жителей не поступало.

Для нормализации давления в сетях 
холодного водоснабжения в  домах 
на ул. Зои Космодемьянской планиру-
ется провести модернизацию обору-
дования на повысительной насосной 
станции: имеющиеся насосы в течение 
месяца заменят на более эффективные.

Также В. Соловьев отметил, что ряд 
проблем в городских сетях водоснаб-

жения будет решаться за счет застрой-
щиков, которым выданы технические 
условия на подключение. Так, при стро-
ительстве нового дома на ул. Зои Кос-
модемьянской застройщик должен 
проложить трубопровод диаметром 
300 мм – сделать перемычку от Южной 
насосной станции до ул. Грибоедова. 
Это позволит уйти от проблемы пере-
боев с водоснабжением на ул. Маяков-
ского в случае аварийных ситуаций.

Владимир Алексеевич напомнил 
депутатам, что масштабное строи-
тельство новых домов привело к уве-
личению нагрузки на  построенные 
еще в советские годы водоводы. Дома 
возводились, а новые сети не прокла-
дывались, и это привело к отрицатель-
ным результатам. Вот и сейчас буксует 
реализация инвестиционной про-
граммы по  строительству водовода 
от  Юго- Западной насосной станции 

до микрорайона «Славный». «Проблема 
номер один, решение которой необхо-
димо ускорять», – охарактеризовал 
ситуацию Владимир Соловьев. Откла-
дывание этого решения в долгий ящик 
чревато замораживанием дальнейшего 
строительства. Застройщикам выданы 
технические условия на  подключе-
ние к новому водоводу, который еще 
не проложен. Как же будут вводиться 
в эксплуатацию новые дома?

Александр Королев по вопросу упо-
мянутой инвестпрограммы пояснил, 
что заявка в областное министерство 
ЖКХ подана, но ответа пока нет. Пред-
седатель горсовета А. В.  Зотов сооб-
щил, что губернатор знает о проблеме 
и намерен способствовать ее решению. 
Однако Анатолий Владимирович уве-
рен: городской администрации сле-
дует проявлять настойчивость в работе 
с областными чиновниками.

В первый раз в чужой класс
Необычно начался новый учебный год для учеников школы № 23. Дело в том, что в школе сейчас производится 
капитальный ремонт – ремонтируют крышу, фасад, меняют оконные блоки. Продлится он, в лучшем случае, до конца 
осени. А где же дети? Оказывается, кто где. Начальные классы временно обучаются в новом здании гимназии № 1, 
девятые классы – в школе № 10, одиннадцатые классы – в школе № 9, остальные же сидят дома, на дистанционном 
обучении. Обычно подобные массовые пертурбации не обходятся без проблем. Так случилось и в этот раз.

В горсовет поступило коллективное 
обращение родителей, чьи дети, перво-
классники школы № 23, сейчас вынуж-
дены учиться в новом корпусе гимна-
зии № 1. Жалоба состоит из нескольких 
пунктов. Их детям не выделили место 
в  гардеробе, поэтому они верхнюю 
одежду снимают в  классе, вешают 
на   стулья, родители  же вынуждены 
покупать вешалки. По той же причине 
детям приходится приносить в класс 
сменную обувь. Кабинеты не  осна-
щены местом для хранения папок 
и спортивной формы, поэтому уроки 
физкультуры, технологии и рисования 
не проводятся. А еще детей на переме-
нах не выпускают в коридор. В общем, 
депутаты, срочно примите меры.

Замес титель главы по  соци-
альным вопросам Е. А.  Ульянова 
и  начальник Управления образова-
ния С. Г. Павлюк дали свои коммента-
рии по вопросу поступившего обра-
щения. Да, на первых порах проблемы 
возникали, но на данный момент мно-
гие вопросы уже сняты (жалоба дати-
руется 7 сентября). На первой неделе 
обучения был актуален вопрос сбора 
первоклашек: родители хотели прово-
дить детей до класса, помочь пригото-
виться, но взрослых не пустили дальше 
калитки. Что поделаешь, требования 

антитеррористической защищенности! 
Работники Управления образования 
сами выстроили логистику перемеще-
ния первоклашек от калитки до класса. 
Проблему быстро утрясли. С гардеро-
бом получилось не так просто. Филиал 
гимназии рассчитан на 528 учеников. 
В настоящий момент в первую смену 
обучается около 700 детей (7 классов 
гимназии № 1 и 13 классов школы № 23), 
а во вторую смену – 575 детей (20 клас-
сов школы № 23). Понятно, что в гар-
деробе всем места не хватит, поэтому 
многим пришлось снимать верхнюю 
одежду в кабинете. А вот почему, зная 
это, заранее не предусмотрели в клас-
сах элементарных вешалок – не совсем 
понятно.

Педагоги сразу осознали масштабы 
«бедствия»: запусти столько первокла-
шек в гардероб – так они раздеваться 
будут до конца урока. Попробовали 
разок – получилось, как и предпола-
гали. Так что всех в класс!

Да, не во всех кабинетах есть места 
для хранения папок и  спортивной 
формы (как было сказано, наличие 
таких мест не является обязательным). 
Да,  уроки физкультуры, технологии 
и  рисования сейчас не  проводятся. 
Однако эти два факта не  связаны 
между собой. Обучающий процесс для 
первых классов выстраивается по осо-
бым правилам. В  сентябре и  октя-
бре ежедневно проводятся три урока 
по  35 минут, в  ноябре и  декабре – 
четыре урока по 35 минут, а с января 

по май – четыре урока по 40 минут. 
Это касается не только вынужденных 
переселенцев из школы № 23. Это тре-
бования СанПиН для всех школ. Поэ-
тому до уроков физкультуры и рисова-
ния дело еще не дошло – они начнутся 
с декабря, причем будут проходить уже 
в альма- матер, если, конечно, подряд-
чики не подведут.

Остается вопрос перемен, во время 
которых, как утверждают родители пер-
воклашек школы № 23, детей не выпу-
скают из  класса. «Учащимся школы 
№ 23 выделены кабинеты и отдельные 
рекреации на первом и третьем этажах. 
Дети вполне могут выходить из класса, 
что, в общем-то, и происходит», – гово-
рит Екатерина Ульянова. Ответ, скажем 
так, не очень убедительный. Вот и депу-
таты усомнились.

Родители первоклашек обратились 
к депутатам, минуя директора школы 
и Управление образования. Депутаты 
высказали мнение, что в школе недо-
статочно работают с  родителями: 
обращение содержит элементарные 
организационные вопросы, на кото-
рые должны были дать исчерпываю-
щие ответы. Управлению образования 
посоветовали максимально минимизи-
ровать негатив.

Е. ПРОСКУРОВ.
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28 сентября отметит день рождения Алексей 
Владимирович Евстюнин. Коллектив служ-
бы безопасности предприятия поздравляет 
его и  желает крепкого здоровья, широких 
возможностей, неисчерпаемых сил и  энергии. 
Лови каждый счастливый момент и наслаждай-
ся им.  Пускай в  жизни тебя всегда преследует 
успех, удача и благополучие.
Сегодня в день рожденья твой,
Мы искренне желаем:
Пусть положительный настрой
Тебя не покидает!
Успех сопутствует в делах,
Удача следом мчится,
И в жизни, словно в добрых снах,
Все лучшее случится!
Чтоб ты счастливым был всегда,
Везучим и беспечным.
Пусть закалят тебя года
И радость дарят вечно.

равляет 
ироких 
нергии. 
аждай-

следует 

И радость дарят вечно.

ПОЗДРАВЛЕНИЯ
26  сентября отметила день рождения 

Светлана Евгеньевна Савельцева. Коллектив 
Учебного центра Управления по  работе с  пер-
соналом от всей души поздравляет ее и желает 
всего самого наилучшего.
Желаем в день рождения успеха,
Энергии, здоровья, доброты,
Событий интересных, дружбы, смеха,
И наяву исполненной мечты!
Хороших впечатлений, встреч прекрасных,
Большой удачи, радости и сил,
И чтобы каждый вечер было ясно,
Что день минувший вновь счастливым был!

28 сентября отметит день рождения Марина 
Анатольевна Пантелеева. Коллектив смены 
№ 2 ООПВР от всей души поздравляет ее.
Желаем быть женщиной любимой
Не горевать, не унывать
И по дороге жизни длинной
С улыбкой весело шагать.
Сияй же ты как лучик солнца,
Будь нежной, ласковой всегда
И пусть наградой будет счастье
На все грядущие года!
Добра, здоровья тебе много,
Чтоб к цели шла твоя дорога!

27  сентября отмечает день рождения 
Любовь Аркадьевна Яшурина, работник кух-
ни санатория- профилактория. Коллектив по-
здравляет ее с этой замечательной датой и же-
лает всего самого наилучшего.
Пусть этот праздник не закончится –
Как можно дольше продолжается,
И будет все, как сердцу хочется,
И все мечты осуществляются…
Улыбки теплые на лицах,
Цветы и милые подарки,
В душе твоей пусть сохранится
Надолго этот праздник яркий!
Пусть все желания скорей
Исполняются как в доброй сказке –
И станет жизнь еще светлей,
Еще счастливей и прекрасней.

26  сентября отметила юбилейный день ро-
ждении Александра Лапшова, пирометрист 
производства № 9.
Желаем в славный юбилей
Побольше искренних речей.
Пусть этот день будет счастливым
В кругу родных, друзей, любимых!
Пусть все сбываются мечты,
Сжигаются легко мосты.
Здоровья, счастья, море смеха
И в жизни вечного успеха!

Коллектив.

28  сентября отметит день рождения бухгал-
тер отдела главного бухгалтера
Оксана Леонидовна Чумакова. Коллеги 
от  всей души поздравляют её с  этим замеча-
тельным днем и желают здоровья, счастья, уда-
чи и всего самого наилучшего!
Звезды на небе друг с другом шептались,
Лучшее имя тебе выбирая,
Волны морские тихонько плескались,
Музыку нежную в такт подбирая,
Ветер летел над бескрайним простором,
Делая жизнь твою легкой и яркой,
Солнце сияло своим теплым взором,
Чтобы судьба посылала подарки…
Вот ты и выросла доброй, прелестной,
Очень улыбчивой, самой красивой!
Пусть же и дальше все будет чудесно,
Чтобы ты стала, как в сказке, счастливой!

30  сентября отметит день рождения 
Антонина Николаевна Сергеева, контролер 
КПП смены № 1 ООПВР.
Поздравляет с днем рождения
Вас наш дружный коллектив.
В жизни будет пусть веселье,
Счастье, смех и позитив!
Вам желаем вдохновения
И душевного тепла.
И успехов, и везения,
В радость чтоб вся жизнь была!

Коллектив смены № 1 ООПВР.

От  всей души поздравляю свою самую 
лучшую напарницу Александру Лапшову 
с юбилеем.
С днем рожденья, дорогая!
Ты, напарница моя.
Просто лучшая коллега!
От души желаю я,
Чтоб работала отлично,
Добивалась ты высот,
Чтоб зарплата повышалась
Непременно каждый год!
Чтобы было настроение
На работу приходить
И со мной всегда на пару
И работать, и дружить!

Елена.

24 сентября отметил юбилейный день рожде-
ния водитель цеха № 91 Дмитрий Анатольевич 
Майоров. Коллектив цеха сердечно поздрав-
ляет его с этой датой!
Мужчине важен юбилей,
Оценка опыта и силы.
Свои двой ные пять и пять
Вы, несомненно, заслужили.
Но это вовсе не предел,
Расцвета самого начало.
Так много впереди всего,
Что далеко Вам до финала.
Здоровы будьте и бодры,
Успехом в жизни наслаждайтесь.
И новых от неё даров
С удачей вместе добивайтесь!

гая!

а!

чно,
,
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Туристическая компания

«ЛЕН-А-ТУР»
МНОГОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:

Санкт- Петербург 5–9.10; 2-6.11;
Казань 6-9.10; 3-6.11; 30.12-03.01.

ОДНОДНЕВНЫЕ ТУРЫ:
30.09; 28.10 – Углич. Мышкин. 0+
30.09 – Москва. Усадьба Кусково: Дворец, парк. Теплоход. 0+
30.09; 28.10 – Москва. Парк аттракционов «Остров мечты». 0+
01.10 – Плес – обзорная, теплоход. Кострома – обзорная, сырная биржа. 0+
07.10 – Ярославль. Королевский цирк Гии Эрадзе. 0+
07, 21.10 – Москва. ВДНХ, «Москвариум». 0+
07, 28.10 – Парк Патриот. Дорога памяти, храм. 0+
08.10 – Владимир. Боголюбово, церковь Покрова на Нерли. 0+
08.10 – Н. Новгород. Обзорная экскурсия, Кремль, музей ГАЗ, Покровка. 0+
08.10 – Ярославль. Аквапарк «Тропический берег». 0+
14.10 – Н. Новгород. Зоопарк, канатная дорога, парк «Швейцария». 0+
14.10 – Ярославль. Обзорная, музей, Толгский монастырь. 0+
14.10 – Москва. Музей Дарвина, Красная площадь. 0+
14.10 – «Москва- Сити», 89 этаж. Мини-фабрика мороженого и шоколада. 0+
15.10 – Н. Новгород. Аквапарк «Океанис». 0+
15.10 – Кострома. Обзорная, Ипатьевский монастырь, музей дерева. 0+
21.10 – Москва. Третьяковская галерея. 0+
21.10 – Ногинск. Фабрика мороженого. 0+
22.10 – Ярославль. Дельфинарий, обзорная, теплоход. 0+
28.10 – Москва. Цирк Никулина «Акварель». 0+
29.10 – Москва. Театр оперетты «Граф Орлов». 12+
29.10 – Москва. «Ква- Ква парк». 0+
04.11 – Москва. Малый театр «Женитьба Фигаро». 12+
25.11 – Москва. Театр сатиры «Иван Васильевич». 16+
02.12 – Москва. Песня года 2023. 6+
09, 12.12 – Москва. Кремлевский дворец. Балет «Щелкунчик». 6+

НОВОГОДНИЕ ТУРЫ:
04, 06.01 – Москва. Цирк на Вернадского «БОЛЬШЕ МЕНЬШЕ+». 0+

ШОП-ТУРЫ:
Иваново «Рио» чт, сб., вс. – 200 руб. 0+
01, 08, 22.10 – Москва. Рынок Садовод. 0+

ПАЛОМНИЧЕСКИЕ ТУРЫ:
01, 15, 29.10 – к Матронушке Московской. 0+
7–8.10 – Дивеево. 0+
22.10 – Сергиев Посад. Троице- Сергиева Лавра, Гефсиманский скит. 0+

ОТКРЫТА ПРОДАЖА АВТОБУСНЫХ ТУРОВ К МОРЮ!!!
Туры в Крым, Сочи, санатории, пляжный отдых заграницей.

АРЕНДА АВТОБУСОВ
Туры в кредит! Банк – ООО ХКФ Банк Ген.лиц. № 316 Банка России.

В продаже подарочные сертификаты на путешествия!!!
Адрес: ул. Грибоедова, дом 5, корп. 2, офис 4.

Реестровый номер туроператора: РТО 011932
Тел.: 5–26–13, 6–10–91, 8–910–7777–148. Сайт: www. len-a-tur.ru

Время работы: с пн.-пт. с 09.00–18.00, сб. с 10.00–14.00, вс. –  вых.

ÄÊ «ÑÎÂÐÅÌÅÍÍÈÊ»
НАШ САЙТ: www.sovremennikdk.ru;

Тел. кассы: 4–09–30, 3–54–83, 6–47–39.
Кинопоказ
30сентября
12.00 – Анимационный фильм 
«Храбрая принцесса»
2014 г. 6+, Армения;
14.00- Художественный 
фильм «Золотые соседи»
2021 г., 16+, РОССИЯ.
1 октября
12.00 – Анимационный фильм 
«Трио в перьях-2». 6+
14.00 – Художественный фильм 
«Родня» реж. Н. Михалков 
ко дню пожилых людей 12+
29 сентября в 16.00 Праздничная 
программа ко дню пожилых людей 
«День добра и уважения». 6+
29 сентября в 19.00 – Вечер отды-
ха за столиками «Рандеву». 18+
6 октября в 13.00 – Интеллек-
туально- развлекательная программа для молодежи, посвященная дню 
оружейника и дню машиностроителя «КВИЗ-БОЙ». (Пушкинская КАРТА). 12+
7 октября в 19.00 – Концерт молодежной ков-
ровской группы «НЕТ СИГНАЛА». 12+
14 октября в 18.00 – премьера Народного театра «Открове-
ние» «ДАВНИЕ ЗНАКОМЫЕ» (режиссер В. Михайлов)16+
27 октября в 10.00 – XXIV Открытый городской экологический 
фестиваль «ЛАЗУРЬ» «Экология культуры России в един-
стве красоты природы и мощи русского духа». 6+
15 октября в 18.00 – тур памяти Александра Барыкина – группа 
«КАРНАВАЛ» с хитами «Букет», «Аэропорт». Программа передач» и др.
Специальный гость программы Георгий Барыкин. 6+

Тел. кассы 4–09–30
Билеты: koncertkassa.ru и Vladimirkoncert.ru

ÄÊ èì. ÍÎÃÈÍÀ
27  сентября в  18.00. С  Рахманинов. Национальный молодёж-
ный симфонический оркестр. 2-й концерт для фортепиано 6+
29  сентября в  18.00. Диско-вечер «Ретро-пати» для 
взрослых 18+
30 октября в 16.00. «Когда мои друзья со мной» – концерт, по-
свящённый100-летию Михаила Танича 6+
8  октября в  12.00. Ежегодный праздник для всей семьи «День 
рождения Бабы Яги» 0+

Тел. 2–25–11, 2–26–11.dk-nogina.ru.

в часовне Святого Великомученика 
Георгия Победоносца будет про-
ведено праздничное богослуже-

ние посвященное празднику –
Воздвижение 

креста господ-
ня с молеб-

ном, акафистом 
и панихидой.

Для желающих 
будет 

возможность 
исповедоваться 

и задать вопросы 
священнику.

27 сентября 
(четверг) в 11:30 ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАМ
Соковарку, стеклянные банки (10л и  3л), все 
дешево. Тел. 8–919–024–54–98.

ОТДАМ
в дар пианино «Фантазия». Тел. 8–915–773–27–47.

СДАМ
1-комн.кв., ул. Комсомольская, без посредников. 
Тел. 8–900–476–96–53.

В отделениях Почты России 1 сентября 
стартовала подписная кампания 
на первое полугодие 2024 года 
на периодические печатные издания.
Газету «Дегтярёвец» можно выписать 
по подписному индексу ПП782 
до 24 декабря включительно.

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ
С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ
ДЛЯ ГРАЖДАН:
◆ за 1 месяц – 94,96 руб.,
◆ за 6 месяцев – 569,76 руб.
ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ:
◆ за 1 месяц – 76,58 руб.,
◆ за 6 месяцев – 459,48 руб.

Для тех, кто желает получать 
газету уже сейчас, напоминаем, 
что подписку на газету «Дегтярёвец» 
можно оформить в отделениях 
Почты России на период с октября 
по декабрь 2023 года.
Стоимость подписки 
за 1 месяц – 88,32 руб. (для граждан), 
за 1 месяц – 71,27 руб. (для ветеранов).
Также подписку на газету 
«Дегтярёвец» можно оформить 
и оплатить через сайт Почты 
России https://podpiska.pochta.ru

«ДЕГТЯРЁВЕЦ» МОЖНО ВЫПИСАТЬ 
И ПОЛУЧАТЬ ГАЗЕТУ КАЖДУЮ 
СРЕДУ В МАГАЗИНЕ «ВОСХОД» 
(ПЕРЕУЛОК ИМ. ЧКАЛОВА, 7).

◆ Стоимость подписки через магазин 
«Восход» и для получающих газету 
на заводе – 10 руб лей в месяц.

Âûïèñûâàéòå

ÄÊèÎ èì. Â. À. Äåãòÿðåâà
Центр досуга ветеранов «Огонек» приглашает

3  октября, 15.00 – «Сере-
бряному возрасту по-
свящается». Праздничная 
встреча с группой «Ретро».
10  октября, 15.00 – Уст-
ный журнал: литературная 
страничка; «От  веселого 
к  серьезному»; страница 
музыки и песни; игры любят 
в любом возрасте. Познава-
тельная викторина.
17  октября, 15.00 – концерт творческого объединения индий-
ского ансамбля «Амрита» «Индия далекая и  близкая». В  про-
грамме: индийские танцы; о  культуре и  традициях; мастер- класс 
по медитации.
24 октября, 15.00 – центр досуга ветеранов «Огонек» – 5 лет.
«От  сердца к  сердцу»; театр миниатюр; «Струны души»; вокаль-
ная группа «Ретро»; танцевальный коллектив; тепло «Дуэта 
с любовью».

Справки по тел. 9–80–94. (0+)
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД В № 37
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Скрипач. Моряк. Солнце. Трап. Нанка. Жираф. Шайтан. Такт. Кубок. Акинак. Плен. Дача. Юбка. 
Гроб. Сена. Рама. Оса. Обух. Маркс. Сруб. Лассо. Хвоя. Коллега. Наварх. Запад. Азот Токката. Октава.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Затяжка. Самокат. Кураж. Баюн. Рэлик. Пиво. Барк. Слеза. Прокат. Пара. Агат. Файл. Сапа. Чуни. 
Мусс. Штанга. Рэндо. Смена. Айкидо. Обхват. Грант. Набоб. Ваза. Калач. Суворов. Октан. Казах. Яхта.

Погода
27 сентября, СР

Малооблачно
+18

+3

28 сентября, ЧТ

Облачно 
с прояснениями

+20

+13

29 сентября, ПТ

Облачно 
с прояснениями

+21

+11

30 сентября, СБ

Облачно 
с прояснениями

+22

+12

1 октября, ВС

Небольшой 
дождь

+15

+9

2 октября, ПН

Пасмурно
+14

+7

3 октября, ВТ

Облачно 
с прояснениями

+14

+7

Прогноз предоставлен Яндекс.

ГГороскоп с 27 сентября по 4 октября
ОВЕН
Эта неделя испытает отношения многих Овнов на  прочность. 
Постарайтесь настойчиво трудиться на  работе, хлебное ка-
рьерное место следует беречь, как зеницу ока, демонстрируя 
высокое профессиональное мастерство. Не отказывайте своим 
домочадцам в маленьких капризах.
ТЕЛЕЦ
У многих Тельцов эта неделя выдастся не такой простой, как того 
хотелось бы. Материальные вопросы могут не  давать покоя, 
поскольку придется возвращать некоторые долги. Если у  вас 
проблемы со  здоровьем и  ваши болячки проявились, обрати-
те на них особое внимание и задумайтесь о том, что вы делаете 
не так.
БЛИЗНЕЦЫ
На любовном фронте у Близнецов забурлят пламенные страсти. 
Вам стоит наконец-то обуздать свою ничем не  оправданную 
ревность. Хорошо заниматься самоанализом, оценкой сво-
их финансовых перспектив, но  не  стоит поддаваться разным 
соблазнам.
РАК
Сейчас вам лучше ничего не решать и не планировать. Полезно 
и самим молчать, стараясь не выражать никакого мнения о дру-
гих людях. Старайтесь соединить в себе роль надежного друга 
и страстного любовника, тогда личная жизнь приобретет новые 
краски.
ЛЕВ
На  этой неделе успех и  благосклонность судьбы будут исклю-
чительно в руках Львов. Постарайтесь прожить эту неделю как 
можно спокойнее. Занимайтесь текущими делами, не  начиная 
ничего нового и глобального и не завершая ничего старого.
ДЕВА
Девам нужно выжить в  конкурентной гонке и  удержаться 
на   карьерном плаву. Соперники изобретательны, чем прене-
брегать нельзя. Выяснив отношения до  конца, можете присту-
пать к реализации совместных проектов. Если вы решите что-то 
сделать, дела пойдут быстро, вы «попадете в поток».

ВЕСЫ
Если вы довольны нынешней деловой командой и  вас все 
устраивает, значит, вам повезло и не стоит дергаться. В личных 
отношениях скажите твердое «Нет!» манипуляциям. Вам сейчас 
полезно развлекаться, делать то, что хочется, и  жить так, как 
считаете нужным. На этой неделе благоприятным будет любое 
начинание.
СКОРПИОН
Постарайтесь поступать максимально мудро и совестно с теми, 
кто вам верит. Если не  устраивает то, что вы имеете, знайте: 
причина кроется в вас. Невозможно поменять мир, не поменяв-
шись самому. У вас может появиться много рутинной бумажной 
работы, в которой легко допустить ошибку.
СТРЕЛЕЦ
Не  занимайтесь самобичеванием, даже если знаете навер-
няка свою вину в  чем-то. Время все расставит по  своим ме-
стам, а  осознать свои ошибки – верный путь к  исправлению. 
Необходимо практиковаться в дружелюбии.
КОЗЕРОГ
В эти дни Козерогам не стоит проявлять диктатуру. Постарайтесь 
не навязывать собственные взгляды другим людям. В деловых 
разговорах знайте себе цену. Также не  стоит перехваливать 
себя. Чтобы вам удавались дела, придется потрудиться. Любое 
дело, сделанное на авось, пойдет наперекосяк.
ВОДОЛЕЙ
На  этой неделе основные творческие и  силовые ресурсы 
Водолеям нужно сосредоточить на  служебном фронте. Вы 
не  жалеете себе в  работе, но  звезды советуют вам экономно 
распределяйте силы, поскольку есть опасность заболеть.
РЫБЫ
Учитесь на ходу, осваивайте новые знания читайте познаватель-
ную литературу. Сюжеты из прошлого снова заставят вас пройти 
какие-то эмоциональные переживания, многое переосмыслить.
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ИНФОРМАЦИЯ

ОБНОВЛЕНИЕ:

• емкость пластмассовая 1 куб.м
• проволока мед. диам.1 мм
• кабель МЭС
• проволока СВА
• щетка на мк «Лидер»
• пруток алюминиевый, диам.7мм
• диспенсер для туалетной бумаги
• канистра пластмассовая 30,9 л
• чехол брезент. для шампуров
• стол деревянный
• круги шлифовальные
• трубы металлические, 
  диам.32, 42, 85, 100х4мм, 133х3 мм
• светильник  потолочный
• светильник таблетка

• муфта электромагнитная
• коробка из гофрированного картона
• бочка металлическая 50л,200л
• тарелки пластмассовые
• кружки пластмассовые,
• наклейка на МКН-11 «Волхв»
• кожух ремня двиг.на МКН-11
• ремень клиновой А-600, 630, В-710, Z-1700
• подводка для воды 40 см
• выключатель 1-клавишный
• выключатель 2-клавишный
• предохранитель 25А
• клей БФ-4 
• заклепки
• вилки, ложки, б/у

• стекло органическое
• текстолит
• стеклотекстолит
• амперметры
• вольтметры
• решетка вентиляционная
• стойка для душа
• тарелки фаянсовые
• катушки пластмассовые
• мебельный магнит
• лампа L58W/765 
• салфетницы
• поролон толщ.0,5 см, р-р 2x1 м, 
1 см, р-р 2х1м 
• лакоткань 
• емкости пласт.30 л, 9 л
• двери МДФ
• банки 0,6 л, 3,0 л
• кровать L1,7м

Время работы: ПН-ЧТ с 9.00 до 18.00 ПТ с 9.00 до 17.00 
Перерыв с 13.00 до 14.00. Выходные: суббота, воскресенье.

СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Печатные СМИ: 
от текста до вёрстки
2023 год – Год педагога и наставника. Ковровские журналисты выполняют роль 
наставников для юных корреспондентов. В рамках проекта Школы универсального журналиста 
«MobolBook.Media» (победитель первого сезона Росмолодежь. Гранты «Федерального агентства по делам 
молодёжи») проходят мастер- классы по направлению «Печатные СМИ: от текста до вёрстки».

Проект направлен на предпрофессиональную подготовку детей и молодёжи 
в сфере СМИ. В команду вошли эксперты в области СМИ, действующие жур-
налисты, которые на площадках своих редакций ведут профориентационную 
работу со школьниками и молодыми специалистами по журналистскому мастер-
ству и медиаграмотности. Открытые уроки, мастер- классы, лекции – журналисты 
стали настоящими проводниками в мир креативных профессий. Наличие журна-
листского, филологического, педагогического образования подкрепляет уровень 
практических навыков и компетенций членов команды.

Первый блок занятий посвящен журналистским жанрам. Участники группы 
уже подготовили свои информационные заметки ко Дню оружейника. Итогом 
обучения станет проектная работа – выпуск газеты.

В ближайшие месяцы слушатели школы узнают о методах поиска информа-
ции, приемах общения с ньюсмейкерами, рассмотрят критерии оценки профес-
сионального уровня журналиста. Заключительный блок занятий будет посвящен 
формированию тематической повестки и планированию номера.

Второе направление школы – конструирование сайтов. Данный модуль зна-
комит слушателей школы с продвижением личного бренда в интернете. На уро-
ках они разберут тенденции дизайна веб-страниц и познакомятся с инструмен-
тами дизайнера. Ученики смогут создавать собственные сайты для продвижения 
командных или индивидуальных проектов. Курс рассчитан на 15 уроков. Заня-
тия уже начались.



«Дегтярёвец» №38  27 сентября 2023 года2020
КОНКУРС

Участвуйте 
в конкурсе! 

(49232)9-11-71 
zidred@zid.ru

ФОТОКОНКУРС

Урожай
Волковой 
Наталии,
цех №55

«На даче»


